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開   会 松本事

務局長 

 皆さんお揃いになられましたので、令和３年度 第１３回日南町農業委

員会総会を開催させていただきます。開会にあたりまして梅林会長よりご

挨拶を頂戴いたします。よろしくお願いいたします。 



挨   拶 議 長  皆さんおはようございます。本日は人事案件で町長より諮問されました

案件について協議いただきたいと思います。 

 まずは今月 2日の町議会に於いて、農業委員会と協議し農家支援を 4,000

円とすると公表実行頂きありがとうございました。農家もこれから始まる

水稲の種蒔きにも意欲を持って取り組まれることと思われます。支払いは

農林課長に確認したところ再生協を通じて 5 月中に支払われるということ

です。 

 新型コロナも一進一退の状況ですが 21日には、全国一律蔓延防止法も解

除され疲弊した経済の復活に取り組まれることと成ると思われます。以上

を申し上げまして、令和 3年度 第 13回日南町農業委員会総会を開催いた

します。よろしくお願いいたします。 

議事録署名

委員選任 

議 長 日南町農業委員会会議規則第３０条の規定により、議長が指名するとし、

9番、奥迫農業委員、1番、岩田農業委員を指名した。 

報告第１号 議 長  続いて報告事項に移ります。報告第１号 農業経営改善計画の認定の報

告について事務局お願いします。 

主 幹  報告第１号 農業経営改善計画の認定の報告についてです。本日は 2 件

の報告をさせていただきたいと思います。本日机の上に資料を置かせてい

ただいておりますが、総会終了後に事務局で回収いたしますので、そのま

まにしておいていただけたらと思います。 

 町としまして 3月 14日に審査会を行いまして、認定したいということで

考えております。 

 1 件目の申請者が○○○さんです。営農類型は「水稲、露地野菜、施設野

菜」です。これまで順調な農業経営を行ってこられましたが、令和 3年度は天

候不良により経営状況が悪かったとのことを聞いております。 

目標年の年間所得は、これまでの経営状況を鑑みて無理のない程度の目標と

して、近隣農地に限った面積拡大を図り◇◇◇万円とされておられます。 

農用地及び農業生産施設について、所有地は令和 4年 1月に親戚から農地を

譲り受けたため面積が増えています。借入地についても多少増える見込みで考

えておられます。 

生産方式の合理化については、水稲は集落営農組織で引き続き取り組んでい

くとのこと。ブロッコリーは予冷庫を導入したことにより昼間の収穫が可能に

なり労働環境の改善が図れたそうです。また、これにより臨時雇用による収穫

作業が可能になり、労働時間短縮と面積拡大に繋げたいとお考えです。 

水稲は特別栽培米から慣行栽培に一部切り替えるなどして反収アップを図

りたいという考えでした。 

露地野菜の更なる排水対策で病害を防ぐことや、ミニトマトの栽培技術向上

に努めたいということです。 

経営管理の合理化については、農業簿記ソフトや栽培管理ソフトをすでに導

入済みであることから、今後は積み上げたデータを有効活用したいということ

でした。 



農業従事の態様の改善については、70歳を目標に法人化を目指したいという

お考えでした。後継者の見込が地域では難しいことから、新規就農者や農業研

修生の受け入れや育成にも力を入れたいということです。 

農業用機械の更新については、大きな投資は考えていないが、管理機や移植

機が導入から 10 年以上経過するので計画的に更新していきたいという予定で

す。 

町としましては、令和 3年の経営状況は本人曰くこれまでで天候不順により

一番悪いということで、参考までに令和 2年のデータを確認したところ認定基

準、年間所得約 300 万円、年間労働時間 1800 時間を上回っており、これまで

しっかりとした営農を継続されているものと考えています。 

以上のことから、担当者としては再認定としたいと考えております。 

続いて 2件目の申請者が農事組合法人□□□です。営農類型は「水稲、露地

野菜、施設野菜」です。組織体制や従業員の働き方の見直しに取り組んでいく

予定ということでした。 

目標年の年間所得は、ピーマンの作付けをやめた事や水稲の価格を現状の取引

価格より若干下げて試算した事などにより◇◇◇万円とされています。 

現状の年間所得については、代表者の所得を記載しているもの。現状の会計

管理、決算について米価が下がったことだけでなく、雇人費のウエイトが大き

すぎることから経営が悪くなっている。経費の部門ごとの管理があいまいな部

分もあり、状況把握や次に向けた分析が十分できていなかったという反省点が

あるそうです。 

水稲の作付面積について、今後、小作契約が増えることを見込んでいます。

反収は現在低めとなっているが、条件の悪い圃場での作付けも行っていたり施

肥の量が少なめとなっていたりすることが影響しているのではないかと分析

されておられます。今後は、一般社団法人□□□と連携して「まるっと農地中

間管理方式」に協力して、農地の維持管理や守るべき農地の範囲について地域

で考えていく予定ということです。 

冬場の就労については地元企業などの餅加工作業などに従業員が出かけて

いたが、その業務管理が出来ておらずなかなか休みが取れない状況があったそ

うです。今後は繁忙期も含めて週休日を設定するなど働き方の見直しをしてい

きたいということでした。 

生産方式の合理化について、アグリノートの導入やドローン作業によって効

率化を図っていきたいということでした。併せて普及所にも指導を仰いでいき

たいということです。 

経営管理の合理化については、現状の管理が十分ではないことから税理士と

も協議して明確な会計に直していくそうです。 

農業用機械の更新については、コンバインやトラクターの更新を目指したい

ということで、有利な補助事業の活用だけでなく、更新のタイミングや運用方

法も併せて考えて取り組む予定ということです。 

町としましては、△△地域の中心的な経営体のひとつであり、今後組織体制



の見直しを図っていくことで、現状の値はあまりいいものではないと捉えては

おりますが、今後見直されることで更にしっかりと地域を支えられるようにし

てほしい、また指導や助言等にも農林課、普及所等と一緒になってしていきた

いという話をさせていただいております。 

 以上のことから、担当者としては再認定としたいと考えております。以上で

す。 

議 長  報告第１号についてご質問、ご意見がございますか。無いようですので

私のほうから一つ質問させてください。 

 農事組合法人□□□と一般社団法人□□□の競合について、△△地域の

水田面積は全体で何 haなのか、△△全体ではどのくらいになりますか。 

主 幹  失礼します。一般社団法人□□□で集積していただいている面積が、約

◇◇◇ha あります。これにつきましては地元の認定農業者、中心的な農業

者に一般社団法人□□□から特定農作業委託という形で作業を委託してお

られます。その中に農事組合法人□□□も入っております。ただ、農事組合

法人□□□は若干条件の悪い農地や中山間にも入ってない小さい圃場も受

けておられますので、必ずしもすべての農地が一般社団法人□□□から作

業委託を受けている農地ではないということです。以上です。 

議 長  ありがとうございました。 

その他、ありますでしょうか。無いようですので報告事項を終わります。 

議案第１号 議 長  続いて議事に移ります。皆さんに提案いたします。議案第１号と議案第

２号は関連性がありますので、一括して行いたいと思いますがよろしいで

しょうか。（全員の同意を得る） 

 議案第１号 日南町農業委員会職員の解任について及び、議案第２号 

日南町農業委員会職員の任命について事務局お願いいたします。 

松本事

務局長 

 議案第１号 日南町農業委員会職員の解任について及び、議案第２号日

南町農業委員会職員の任命について説明した。 

議 長  議案第１号、第２号について一括で上程いたしましたが、ご質問、ご意見

がございますか。無いようですので採決に移ります。採決は一議案ずつ行

います。議案第１号について賛成の方の挙手を求めます。 

 （全員挙手）全員異議のないことを確認して、議案第１号は承認された。 

議 長  議案第２号について賛成の方の挙手を求めます。 

 （全員挙手）全員異議のないことを確認して、議案第２号は承認された。 

松本事

務局長 

解任にあたり一言挨拶を述べた。 

 

石倉主

幹 

 解任にあたり一言挨拶を述べた。 

高橋事

務局長 

 任命にあたり一言挨拶を述べた。 

 



山田主

任 

 任命にあたり一言挨拶を述べた。 

 

そ の 他 

 

議 長 その他事務局お願いします。 

松本事

務局長 

次回総会は、令和４年４月１１日（月）午前９時から開会予定です。よろ

しくお願いいたします。 

閉  会 議 長 皆さんからその他ありますでしょうか。無いようですので、以上を持ち

まして令和４年度第１３回 日南町農業委員会総会を閉会いたします。お

疲れさまでした。 

 

 上記、会議の次第を記録して、その相違ない事を証明するため署名する。 
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